



Clemens Baumgärtner
Referent für Arbeit und
Wirtschaft

- I. An den 2. stellv. Vorsitzenden
des Bezirksausschusses 18
Untergiesing-Harlaching
Herrn Günther Görlich
Friedenstraße 40

81660 München

Datum
07.01.2020

Wegbeschilderung ASZ Harlaching – U-Bahnhof Mangfallplatz

Antrag Nr. 14-20 / B 06374 des Bezirksausschusses des 18. Stadtbezirks vom 18.06.2019
Ihr Schreiben vom 07.11.2019 auf unser Antwortschreiben vom 05.09.2019

Sehr geehrter Herr Görlich,

der Bezirksausschuss beantragte am 18.06.2019 die Anbringung einer Wegbeschilderung für das ASZ Harlaching bei den U-Bahnhöfen Mangfallplatz und St. Quirin-Platz. Auf unser Antwortschreiben vom 05.09.2019 bitten Sie mit Schreiben vom 07.11.2019 erneut um Gleichbehandlung, da auch am Kolombusplatz entsprechende Beschilderungen angebracht wurden.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des Art. 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der Beantwortung beauftragt hat.

Wir haben nochmals die Münchner Verkehrsgesellschaft mbH (MVG) um Stellungnahme gebeten, die uns nun Folgendes mitgeteilt hat:

„Der U-Bahnhof Kolombusplatz wurde 2018 mit unserem neuen Informations- und Leitsystem ausgestattet und erhielt in diesem Zuge auch unser Buchstabensystem, mit dem wir zur besseren Orientierung vor Ort die Ausgänge kenntlich machen.

Das Alten- und Servicezentrum am Kolombusplatz ist demnach über den Ausgang „E“ sehr einfach zu erreichen, zumal es – anders als das ASZ Harlaching – direkt am U-Bahnhof liegt und somit keine weitere Beschilderung an der Oberfläche nötig ist. Mit der Erneuerung der Signaletik erfolgte – aus den Gründen, die wir Ihnen bereits in unserem ersten Schreiben ausführlich dargestellt haben – die Konzentration auf Straßennamen, Umsteigebeziehungen und Ausgangshinweise.

Seither können sich die Besucher des ASZ mit Hilfe des Ausgangsbuchstabens „E“ leicht orientieren, der sich – wie auch das markierte ASZ – im Umgebungsplan in den U-Bahnhofvitruinen wiederfindet.

Somit sind die beiden Alten- und Servicezentren in Harlaching und am Kolumbusplatz gleichrangig jeweils in den Umgebungsplänen der U-Bahnhöfe farblich markiert, nicht jedoch in der Beschilderung des U-Bahnhofs enthalten. Die Besucher des ASZ Kolumbusplatz profitieren jedoch bereits von unserem neuen System und können mit Hilfe der Buchstaben den passenden Ausgang „E“ schnell und einfach finden.“

Ich hoffe, dass Ihrem Anliegen gemäß den obigen Ausführungen der MVG abschließend Rechnung getragen ist und möchte mich für Ihr Engagement im Interesse der Bürgerinnen und Bürger bedanken.

Mit freundlichen Grüßen

II. Abdruck von I.

an RS/BW
an das Direktorium-HA II/BA-G Ost

per Hauspost
an die Stadtwerke München GmbH, Ressort Mobilität

jeweils z.K.

III. Wv. FB 5

Netzlaufwerke/raw-ablage/FB5/SWM/3 Gremien/1 Stadt/1 Stadtrat/4 BA Antraege/Ba18/6374_Antw.2.odt

Clemens Baumgärtner